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Ata da 62ª reunião do Conselho Universitário da Universidade Federal de Alfenas - UNIFAL-1 

MG, no dia 04 de dezembro de 2012. 2 

No dia quatro de dezembro do ano de dois mil e doze, às 14h25min, reuniram-se no Auditório 3 

“Leão de Faria” sob a presidência do Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva, os seguintes 4 

conselheiros: Professores Ana Cláudia Bonome Salate, Antônio Camilo de Souza Cruz, Carlos 5 

Giovani de Oliveira Nascimento, Célio Wisniewski, Cristina Garcia Lopes Alves, Eduardo 6 

Tonon de Almeida, Érika de Cássia Lopes Chaves, Fábio Luiz Pissetti, Fernanda Borges de 7 

Araújo Paula (ausentou-se às 15h54min), José Claudinei Ferreira, Leandro Rivelli Teixeira 8 

Nogueira, Leonardo Henrique Costa, Lira Celeste Alves, Mânio de Carvalho Tibúrcio, Marco 9 

Antônio Alves Garcia, Maria de Fátima Rodrigues Sarkis, Maria Rita Rodrigues (ausentou-se às 10 

15h54min), Masaharu Ikegaki, Michel Deliberali Marson, Paulo Antônio Arantes Vieira, Paulo 11 

César de Oliveira (ausentou-se às 16h35min), Paulo Denisar Vasconcelos Fraga (compareceu às 12 

15h29min), Paulo Roberto Rodrigues de Souza, Paulo Teixeira Lacava, Pedro Rehder Filho, 13 

Rodrigo Martins Pagliares (ausentou-se às 16h35min), Simonton de Andrade Silveira e Tomaz 14 

Henrique Araújo, os representantes dos Técnico-administrativos em Educação (TAE’s) Deíse 15 

Inês Landre (ausentou-se às 16h35min), Maria de Los Angeles de Castro Ballesteros e Vanja 16 

Myra Barroso Vieira da Silveira (ausentou-se às 16h35min). Justificaram suas ausências os 17 

conselheiros Adaílson José Rui, Daniel Juliano Pamplona da Silva, Francisco Graça de Moura, 18 

Rafaela Rodrigues da Silva Carvalho, Ronaldo Luiz Mincato e Sérgio Andrade Borges. O Prof. 19 

Gabriel Gerber Hornink, Presidente da Comissão de elaboração do Plano de Desenvolvimento 20 

Institucional (PDI), foi convidado para participar desta reunião. O Prof. Paulo Márcio de Faria e 21 

Silva parabenizou a Faculdade de Ciências Farmacêuticas pela aprovação da proposta de 22 

criação do Curso de Doutorado em Ciências Farmacêuticas, com voto de louvor e 23 

reconhecimento a todos os envolvidos. Esta reunião foi convocada para tratar dos seguintes 24 

assuntos: a) Apreciação de atas anteriores – Com abstenções das professoras Fernanda Borges 25 

de Araújo Paula e Maria de Fátima Rodrigues Sarkis, a Ata no 57 foi aprovada com ressalvas e 26 

Ata no 59 foi aprovada, com abstenções dos conselheiros Eduardo Tonon de Almeida, Fernanda 27 

Borges de Araújo Paula e Maria de Fátima Rodrigues Sarkis. b) Processo nº 28 

23087.006560/2012-11 – Solicitação da Profa. Elisângela Monteiro Pereira, para 29 

colaboração em curso no Centro de Pós-graduação Oswaldo Cruz – Após manifestações, o 30 

Consuni autorizou, por unanimidade, a colaboração esporádica da Professora Elisângela 31 

Monteiro Pereira em Curso de Especialização em Citologia Clínica, oferecido pelo Centro de 32 

Pós-graduação Oswaldo Cruz, em São Paulo (Resolução 136/2012). c) Solicitação do 33 
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Professor Célio Wisniewski - prazo para a apresentação dos Regimentos Internos das Pró-34 

Reitorias – O conselheiro Célio Wisniewski justificou a solicitação pela demora de mais de 35 

30 meses e argumentou que é necessário apreciar primeiramente os regimentos das Pró-36 

Reitorias, pois deles dependem a apreciação de diversos regimentos como dos campi 37 

avançados, colegiados de cursos, entre outros, além de alterações do Regimento Geral. Após 38 

discussões, o Consuni determinou, por unanimidade, que as todas as Unidades Organizacionais 39 

que ainda não possuem seus regimentos internos aprovados por este Conselho, após a data de 40 

10 de abril de 2010, encaminhem suas propostas até o dia 15 de janeiro de 2013, a partir da 41 

aprovação desta Resolução, para que sejam apreciadas (Resolução 137/2012). d) Processo nº 42 

23087.006340/2011-06 – Análise da petição impetrada pelo candidato Pablo Viana Pacheco 43 

referente à Homologação do Resultado Final de Concurso Público para o cargo de 44 

Professor de 3º grau - Edital nº 131/2011 – O Prof. Paulo Márcio de Faria resumiu o trâmite 45 

do processo, assinalando que a Banca Examinadora acatou a determinação deste Conselho, no 46 

sentido de que a avaliação das provas de títulos fosse revisada e a reavaliação encaminhada para 47 

deliberação. Argumentou que a referida Banca verificou equívocos na atribuição dos pontos a 48 

alguns itens, que foram devidamente corrigidos e no final, ficou mantida a classificação dos 49 

candidatos. Afirmou que a Procuradoria Jurídica recomendou que o Conselho tomasse 50 

conhecimento da revisão do trabalho da Banca, confirmando a homologação, sugerindo que a 51 

Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas (Progepe) proceda à retificação das notas atribuídas aos 52 

candidatos. Pela Resolução 138/2012, o Consuni decidiu, por unanimidade, ratificar a 53 

Resolução nº 073/2012, de 05-07-2012, que homologou o Resultado Final do Concurso Público 54 

de Provas e Títulos para o cargo de Professor de 3º Grau, referente ao Edital nº 131/2011, para 55 

as Unidades Curriculares: “Instituições de Direito Privado, Fundamentos do Estado, Direito 56 

Administrativo e demais unidades da área do Direito” e determinou, que a Progepe proceda à 57 

retificação das notas atribuídas aos candidatos, pela Banca Examinadora do Edital nº 58 

131/2011, conforme documento constante à Folha 633. Neste momento registramos a saídas 59 

das conselheiras Fernanda Borges de Araújo Paula e Maria Rita Rodrigues. e) 60 

Representatividade Câmaras do Consuni (indicação) – O Conselho decidiu que serão 61 

discutidas na próxima reunião as indicações encaminhadas pela Secretaria Geral, após os 62 

conselheiros demonstrarem interesse em participar das Câmaras. f) Processo nº 63 

23087.006444/2012-93 – Proposta do Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI 2011-64 

2015) – O Consuni concedeu a palavra ao Prof. Gabriel Gerber Hornink, que relatou o trabalho 65 

executado pela Comissão de Trabalho para construção do PDI, que contou com representantes 66 
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de todas as Unidades Acadêmicas, Administrativas, dos TAE’s e Discentes, no período de dois 67 

anos. O trabalho iniciou-se junto às Pró-Reitorias e durante o processo democrático, foi 68 

ampliado às esferas de participação, apesar de que, muitos representantes dos Institutos não se 69 

fizeram presentes; comentou que em 2011 foram realizadas consultas à comunidade através de 70 

formulários e seminários e que todos os trabalhos foram publicados. Mencionou que o texto, 71 

antes de ser finalizado, foi encaminhado aos Diretores das Unidades para que discutissem junto 72 

às bases e que muitos não deram o retorno previsto, apesar de inúmeras cobranças e finalmente 73 

foi realizada uma apresentação aos mesmos antes da conclusão. O Prof. Célio Wisniewski 74 

questionou o porquê da Câmara de Planejamento, Orçamento e Gestão (CPOG) não ter sido 75 

consultada a respeito do processo. A conselheira Maria de Los Angeles de Castro Ballesteros 76 

demonstrou preocupação com o tratamento superficial dado à política para assistência e 77 

permanência estudantil, parabenizou a Comissão e apesar da participação democrática, 78 

sugeriu que seja realizado um seminário para toda a comunidade, para divulgação do resultado. 79 

O Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva agradeceu o trabalho realizado pela Comissão e pontuou 80 

que, depois de encaminhado à CPOG, o próprio Conselho poderá estabelecer a realização de 81 

um seminário. O Prof. Tomaz Henrique Araújo reconhecendo o plano apresentado manifestou 82 

que, mesmo com o trabalho coletivo, no seu entendimento o processo apresentou falhas: sobre 83 

os aspectos financeiros e orçamentários, com referência à Fonte 0250, não constou as maneiras 84 

para aumentar as receitas diretamente arrecadadas; faltaram definições de algumas ferramentas: 85 

na questão do mapeamento, considera um problema sério dentro da Instituição; no Item 1.4.3, o 86 

número de reuniões como indicadores de fomento entre a Proext e comunidade, não define 87 

como seria o processo e concluiu que a comunidade acadêmica tem o direito de opinar e 88 

construir a qualquer tempo, considerando que o processo está em construção sempre. O 89 

Presidente do Conselho reiterou que, como o diagnóstico demonstrou deficiência na 90 

arrecadação da Fonte 0250, faltou explicitar como poderia ser realizado esse aumento, apesar de 91 

várias tentativas que estão sendo feitas e defendeu que a gestão ideal está longo da gestão real, 92 

condizente com a realidade institucional, pois por mais que se planeje tudo o que se pretende 93 

fazer, como por exemplo, para o funcionamento de cursos e obras, na sequência lógica de 94 

planejamento, execução, liberação orçamentária, pode ocorrer alguns imprevistos e a 95 

administração teve a preocupação em construir prédios que poderiam ser adaptados, 96 

dependendo do perfil dos cursos que ocuparão. Neste momento, registramos a saída dos 97 

conselheiros Deíse Inês Landre, Paulo César de Oliveira, Rodrigo Martins Pagliares e Vanja 98 

Myra Barroso Vieira da Silveira. O Consuni deliberou que o processo seja encaminhado à 99 
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Câmara de Planejamento, Orçamento e Gestão para análise. g) Proposta Calendário de 100 

Reuniões Consuni 2013 (deliberação) – O Conselho solicitou que esta proposta seja discutida 101 

na próxima reunião e que a Secretaria Geral apresente um cronograma com duas reuniões 102 

mensais. Esta reunião encerrou-se às 17h05min. Nada mais a registrar, eu, Adriana Teófilo 103 

Silva Vieira, Secretária Geral, lavrei a presente ata que segue assinada: 104 

Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva 105 

Ana Cláudia Bonome Salate 106 

Prof. Antônio Camilo de Souza Cruz 107 

Prof. Carlos Giovani de Oliveira Nascimento 108 

Prof. Célio Wisniewski 109 

Profa. Cristina Garcia Lopes Alves 110 

TAE Deíse Inês Landre 111 

Prof. Eduardo Tonon de Almeida 112 

Profa. Érika de Cássia Lopes Chaves 113 

Prof. Fábio Luiz Pissetti 114 

Profa. Fernanda Borges de Araújo Paula 115 

Prof. José Claudinei Ferreira 116 

Prof. Leandro Rivelli Teixeira Nogueira 117 

Prof. Leonardo Henrique Costa 118 

Profa. Lira Celeste Alves 119 

Prof. Mânio de Carvalho Tibúrcio 120 

Prof. Marco Antônio Alves Garcia 121 

Prof. Maria de Fátima Rodrigues Sarkis 122 

TAE Maria de Los Angeles de Castro Ballesteros 123 

Profa. Maria Rita Rodrigues 124 

Prof. Masaharu Ikegaki 125 

Prof. Michel Deliberali Marson 126 

Prof. Paulo Antônio Arantes Vieira 127 

Prof. Paulo César de Oliveira 128 

Prof. Paulo Denisar Vasconcelos Fraga 129 

Prof. Paulo Roberto Rodrigues de Souza 130 

Prof. Paulo Teixeira Lacava 131 

Prof. Pedro Rehder Filho 132 
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Prof. Rodrigo Martins Pagliares 133 

Prof. Simonton de Andrade Silveira 134 

Prof. Tomaz Henrique Araújo 135 

TAE Vanja Myra Barroso Vieira da Silveira 136 

Sra. Adriana Teófilo Silva Vieira (Secretária Geral) 137 


